

sol oft sich die Gesellschaft versammelte, erschien er mit der heitersten Miene und theilnehmenden Herzen.

Die Kinder baten nun den Greis, daß er ihnen doch die Geschichte Jesu, nach den Nachrichten seiner Zeitgenossen, erzählen möchte. Recht gern, sagte der Greis, nur muß ich euch zuvor noch über einige merkwürdige Dinge, die auf diese Geschichte Beziehung haben, belehren, damit ihr diesen Unterricht besser verstehen möget.

Ihr wisset nun schon, meine Lieben, daß, ehe Jesus in die Welt kam, ein sehr großer Zeitraum vorüber war, und viele tausend Menschen vor ihm auf der Erde schon gelebt hatten, die, ob sie gleich alle ursprünglich von einem Geschlecht waren, sich doch nach und nach von einander abgesondert und in verschiedenen Völkerschaften auf dieser Erde ausgebreitet hatten; durch diese Absonderung entstand unter ihnen eine Verschiedenheit in der Denkungsart, in den Sitten, in der Sprache, in der Kleidung und